

***En juin 2003, le magazine français «60 millions de consommateurs» consacrait un dossier aux dispositifs d'aide à la flottabilité. Voici l'avis des experts sur les articles du marché.***

## **LES BRASSARDS**

**Points forts:** petits, léger, simples d'utilisation, et peu chers, les brassards ne procurent aucune gêne à l'enfant. On en oublierait presque leur présence. Que ce soit dans l'eau ou en dehors, l'enfant reste libre de ses mouvements. C'est l'un des produits les plus intéressants en termes d'aide à la flottabilité.

**Points faibles:** il n'y a pas de réels points faibles, si ce n'est qu'il faut gonfler les brassards de manière à ce que l'enfant les enfile sans difficulté et qu'ils se maintiennent sans bouger sur les bras. La vigilance reste de mise, notamment pour vérifier que l'enfant ne les retire pas entre deux baignades.

## **LES BOUÉES-SIÈGES**

**Points faibles :** les bouées-sièges ne sont adaptées qu'aux eaux calmes, comme les piscines. En eau agitée ou à la plage, l'enfant pourrait facilement basculer par l'effet d'une vague.

**Points forts:** pour les enfants en bas âge, les bouées-sièges assurent un bon maintien. Il n'y a donc pas de risque, par exemple, de glissement, comme avec les bouées « classiques ».

## **LES BOUÉES**

**Points faibles :** ces produits sont des jouets de plage. Aucun point fort quant à l'usage d'aide à la flottabilité.

**Points forts:** intérêt ludique uniquement. Dans l'eau, l'enfant n'a pas une grande liberté de mouvement. Il est difficile de trouver la taille adéquate, d'où des risques de la perdre par glissement. En mer, l'enfant peut facilement dériver ou être embarqué par une vague. A utiliser en eau calme.

## **LES MAILLOTS DE BAIN FLOTTANTS**

**Points forts:** ces maillots de bain se présentent comme évolutifs : au fur et à mesure que l'enfant prend de l'assurance, on peut retirer une partie du matériel de flottaison. Une fois mis, il n'y a aucun risque qu'il s'en défasse. Le maintien et le positionnement sont satisfaisants. La liberté de mouvement est totale.

**Points faibles:** ces maillots doivent impérativement être adaptés à la taille de l'enfant pour remplir pleinement leur rôle. Certains modèles demandent un temps d'adaptation pour que l'enfant trouve son équilibre. Au sortir du bain, certains modèles deviennent lourds et inconfortables. D'autres sèchent peu rapidement, et l'enfant peut prendre froid. Il est alors nécessaire de retirer le maillot entre deux baignades. Le prix, ajouté à la rapidité de croissance des enfants, rendent ces maillots assez prohibitifs.

## **LES CEINTURES**

**Points forts:** les ceintures sont pédagogiquement intéressantes pour l'apprentissage de la natation. Elles offrent un bon confort et une facilité de mouvement appréciables.

**Points faibles:** les systèmes de fermeture ne sont pas toujours fiables : les boucles peuvent s'ouvrir trop facilement. Il est également très facile pour l'enfant de s'en défaire, ce qui nécessite impérativement de la vigilance. De plus, il n'est pas aisé de trouver la taille correspondante